## V Curso de Dermatología en el H. Santa Bárbara de Puertollano





## La Dermatología aplicada a otras especialidades

Más de cincuenta personas se dieron cita en el Hospital Santa Bárbara de Puertollano para participar en el V Curso de Dermatología.

## Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

rganizado por el Servicio de Dermatolo gía de Puertollano, se desarrolló en el Salón de Actos del Hospital Santa Bárbara el V Curso de Dermatología, -los pasados 30 y 31 de marzo-, donde se dieron cita más de cincuenta persona, cifra superior a la registrada en el año anterior. Organizar un acto de estas características es complicado, según Pablo Bautista, director del Curso, «porque, por un lado, tienes que buscar temas asequibles a los asistentes que no son todos de la especialidad de Dermatología, y por otro lado, hay que buscar financiación». En el primer término, afirma Bautista, «hemos intentado hacer un programa que toque temas generales, prácticos y que sirvan para el ejercicio de la profesión».

La convocatoria estaba abierta a todo tipo de profesionales sanitarios, y acudieron en su mayoría médicos de familia, especialistas del hospital, algunos residentes y ATS. Por su parte, los MIR, destaca el Dr. Bautista, se han integrado bastante bien a este tipo de encuentro, y han presentado ponencias de muy alto nivel. Los asistentes pudieron disfrutar de un programa muy amplio, e interesante, y aprendieron nue-

vos conceptos para aplicar a sus respectivas especialidades. Entre los ponentes se encontraban los doctores Eugenio Sánchez Bastante, dermatólogo, Manuel Castarnado, del Servicio de Urgencias, Emma Corraliza, médico de Familia, Angeles Garcimuñoz, médico Interna, María José Villasol, farmaceutica, Antonio Gómez, médico digestivo, Ernesto Jiménez, MIR Familia, Cándido Baena, Pilar Mur, alergióloga, Julio Fernández, jefe Clínico de Dermatología en Cádiz, Javier Caballero, MIR Familia, Pablo Bautista, dermatólogo, Miguel Angel García, Pediatra (Valencia), Eduardo Cruz, pediatra, Angel Barroso, dermatólogo (Madrid), Francisco Rodríguez, oftalmólogo y Jesús Martín, médico legal. Para próximas convocatorias, la organización espera conseguir algo que ya estaba previsto para éste: hacer alguna ponencia de cirugía en vivo, con cámara, es decir, dotar a los cursos de una parte práctica.

El Dr. Bautista afirma que a lo largo de los años «se ha demostrado que este curso es eficaz, porque en Dematología, a pesar de que está muy a la vista, la formación es escasa. Toda la formación en este sentido es buena». M

## <u>Opinión</u>

Quiero desde estas páginas dar las gracias a los asistentes, y de manera especial, a los ponentes, por las facilidades que dieron cuando les pedí su participación, y la ilusión con la que prepararon sus respectivas ponencias, tanto los médicos más jóvenes (MIR y especialistas de familia),



como los adjuntos más expertos y veteranos. Era gratificante ver como, en los últimos días, cualquier momento era bueno (guardias, noches), para dar los últimos retoques y completar los últimos detalles.

Quiero por último agradecer de forma expresa la participación de especialistas forasteros (Dr. Barroso, Dr. González, Dr. Toro, Dr. Martín Tabernero), que de forma totalmente desinteresada vinieron a Puertollano a ofrecer su magisterio. De forma especial quiero resaltar la participación magistral del Dr. Martín Tabernero, amigo de muchos años, que entusiasmó a los asistentes con su intervención. Perdón y muchas gracias, Jesús, por obligarte a más de dos horas de conferencia. Pablo Bautista.

MEDICOS 9

